



The Washington Post: el Estado de Derecho mexicano está en peligro; EEUU hace bien en opinar

Los intentos del presidente mexicano de extirpar al poder judicial amenazan la economía norteamericana, así como la democracia de México

Por Consejo Editorial The Washington Post



Este enfrentamiento se veía venir hace tiempo. El jueves pasado, el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, publicó una declaración en la que lamentaba el plan del presidente **Andrés Manuel López Obrador** de extirpar al **poder judicial** mexicano mediante la aprobación de leyes de "reforma" antes de que finalice su mandato el 30 de septiembre. El Sr. Salazar *calificó el plan como "un gran riesgo para el funcionamiento de la democracia mexicana"*.

AMLO, como se conoce al presidente mexicano, contraatacó de inmediato. En conferencia de prensa el viernes, denunció la **"declaración desafortunada e imprudente"** de Salazar, que calificó como "una falta de respeto a nuestra soberanía". La cancillería mexicana *envió una carta repudiando a Estados Unidos* por inmiscuirse en temas "que son estrictamente asuntos internos del Estado mexicano".

Pero no lo son. Están en juego la independencia judicial y el **Estado de Derecho** en un país que ha conocido muy poco de ambos durante su larga historia. El plan de López Obrador también podría detener la integración económica de Norteamérica. A través de su frontera común y de su asociación en el Acuerdo Comercial México-Estados Unidos-Canadá, México y Estados Unidos tienen intereses mutuos en asuntos que abarcan el comercio, la migración, el crimen organizado y la seguridad nacional.